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"On a utilisé le logiciel power point
et Paint pour modifier le logo du
collège. On veut s’améliorer en

informatique pour aider les autres
membres du club."

Les  pet i ts  nouveaux :  INTERVIEW de  Mr El  Guernoughi
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La team Club  Journal  a  du  ta lent
Et voila! Il est arrivé! Le nouveau Logo du Club Journal. Il a été réalisé par notre nouvelle équipe de graphistes. Ils
ont utilisé l'actuel logo du collège et l'ont customisé grâce à des éléments qui caractérisent le journaliste : caméra,
journal, micro.

De gauche à droite sur la photo: Luqman, Rouhamaou et Manuella

ET VOILÀ !

   1. Comment vous appelez vous ? M.EL GUERNOUGHI

   2. D’où vous venez ? Je suis né au Maroc et ensuite j'ai vécu dans
divers pays comme l'Autriche, l'Inde, l'Angleterre, la Norvège, ...

   3. Qu’est-ce qui vous a amené au collège de Boueni ? J'étais déjà
venu à Mayotte avant cette année. J'ai enseigné à Mamoudzou et
Passamainty. Je voulais donc changé un peu d'horizons et j'ai donc
choisi le collège de Bouéni qui était tout neuf. 

   4. Pourquoi êtes vous professeur d'Anglais ? J'ai fait des études
d'Anglais, j'ai vécu en Angleterre, j'ai toujours un peu baigné dans
l'anglais donc c'était naturel. Puis j'aimais bien l'idée de
transmettre. 

5. Combien de classes avez-vous et lesquelles ? J'ai les 6A, 6B, 6C, 5C, 5D et les 3H. 

6. êtes vous satisfaits des élèves du collège de Bouéni ? Jamais ! (c'est une blague)
Oui globalement, les élèves sont plutôt sympathiques. Ils pourraient travailler beaucoup plus mais ils ne le font pas
tout le temps.  

"C’était facile, car nous avons travaillé en
équipe. On a prouvé qu’on pouvait faire
quelque chose seul et qu’on avait de la
mémoire pour refaire toutes les étapes
qu’on nous a montré.. "

"Ce logo va servir à prévenir le
collège quand nous faisons quelque
chose ou une action. Tout le collège
pourra nous repérer. "



Cette intervention sur la puberté se fait en 6ème, avec notre
professeur d'EIST et l'infirmière, ou bien l'assistant social. 

Nous, les garçon l'avons fait avec notre professeur d'EIST, et les filles
l'ont fait avec l'infirmière. 

"Moi ça me rendait un peu nerveux parce que j'avais encore jamais
entendu parler de la puberté".

   Luqman 6E
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" L'intervention 6eme a été un peu gênante mais on a appris beaucoup de
choses. "
L'infirmière nous a expliqué qu'on ne peut pas avoir de bébé si on n'a
pas ses règles. 
Si on veut des bébés on a besoin du sperme du garçon. 
Les signes que tu as tes règles, c'est quand tu as des taches marrons ou
blanches dans la culotte.

 
Manuella
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LE SAVAIS-TU? 

Pourquoi appelle-t-on cela les règles ?
D’après wikipedia, cette expression
date du 18è siècle : on parlait alors
d’être bien réglée chaque mois.
Les règles, par définition, c’est
l’écoulement de sang qui apparaît une
fois par mois chez la femme. On parle
scientifiquement de menstruations, car
elles font partie du cycle menstruel

Intervention  des  gendarmes  auprès
de  toutes  les  c lasses  de  6ème 
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Le 10 janvier 2023 au collège de Bouéni, une
gendarme est venue dans une des classe de 6ème.
Elle nous à expliquer ce qu'est la violence.

Elle nous a dit que l'on pouvait se suicider puis elle
nous a expliquer toute type de violences, par
exemple: le harcèlement, le vol, le viol, les violations
de domiciles, ...

 
   Luqman 6E 
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Intervention  Hygiène  6ème :  Comprendre  le  corps  à
l 'adolescence  

"Les agression sexuelles sont punis
par la loi : c'est un crime qui vaut 5
ans de prison et 75000 euro
d'amende".

   Luqman 6E

La puberté est la période de la vie
où le corps passe de l’état
d’enfant à celui d’adulte. Les
organes sexuels et le corps dans
son ensemble évoluent, se
développent et/ou changent de
fonctionnement.

source: passeportsante.net

LE SAVAIS-TU?

Parlons-en !
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Et après la 3ème ? 

   Le 2 décembre 2022 M. Mira et
Mme. Monfort, accompagnés de
professeurs du collège, ont
remis les diplômes du DNB aux
anciens 3ème du collège de
Bouéni.
   Les 3èmes étaient contents
d'avoir eu leurs diplômes.                         

Saïd

V i s i t e  d e s  C A P  d u

L y c é e  p r o f e s s i o n n e l

d e  B a n d r é l e  p a r  l e s

é l è v e s  d e  3 è m e  H A S
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 Après la 3ème tu as un choix d'orientation à faire.
Tu peux suivre une formation générale ou
professionnelle.
Par exemple dans les Lycées professionnels, on
peut suivre soit un Bac professionnel soit un CAP
(Certificat d' aptitude professionnelle). Le CAP
dure 2 ans et permet d'avoir rapidement un métier.  
C'est ce que sont allés découvrir les élèves de
3ème spécialité Hygiène-Alimentation-Services.

Abdel 

Organisat ion  Remise  des  dip lômes  du  DNB 

    "On peut remercier les élèves
d'HAS de la SEGPA d'avoir
organisé le grand buffet qui a
permis de rassasier les jeunes
lycéens.  Les élèves de la SEGPA
ont aussi vendu des plantes
cultivées en classe d'ERE".

Saïd

Un CAP ? 
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La barrière de corail protège les habitant de Mayotte, des prédateurs             
 comme le requin... Elle protège aussi l'île des tsunamis des cyclones...
Si on détruit la barrière de corail, les habitants ne pourront peut être plus se
baigner à cause des prédateurs, l'île sera soumise à plus de risques
météorologiques comme les tsunamis. 
On peut protéger et préserver cette barrière, en évitant de jeter des déchets à la
surface qui finiront par se trouver dans la mer.
La barrière de corail est composée d'une structure récifale, composée elle
même de corail.
A Mayotte quant il pleut, la boue descend dans la mer et elle finie par étouffer la
barrière de corail, qui a besoin de lumière pour se développer. La barrière fini
par mourir et devenir blanche. 
On pourrait donc planter des arbres avec de grosses racines, ceux-ci retiennent
mieux la terre et il y aurait donc moins de boue qui finirait dans l'eau. 
Le corail est important pour les animaux marin car les différents types de
coraux sont des abris pour les animaux marin, mais aussi un endroit où ils se
reproduisent .
Il y a plusieurs animaux marins qui habitent à l'intérieur de la barrière de corail,
les poissons tropicaux ,des tortues, ...

LE SAVAIS-TU ?

La barrière de corail est une
barrière, qui entoure toute l'île
de Mayotte.
Mayotte a la particularité
d'avoir deux barrières : le récif
frangeant (à environ 100 mètres
des côtes) et la grande barrière
qui entoure l'île. 

La rédaction

Que faire de Mr Bouteille ?

La barrière  de  corai l   
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LE BON GESTE !
MISE EN SCÈNE
RÉALISÉE PAR 

IRHAME ET ELHAM
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Parlez nous de vous

 Les premiers signes du diabète sont la
fatigue, la perte de poids, l'envi de faire
pipi et la soif intense. Si le diabète n’est

pas pris en charge, il peut y avoir de
graves conséquences comme le coma et la
mort ou encore abimer les organes. Mais

s'il est pris à temps alors on peut très bien
vivre avec le diabète. 

Une alimentation saine et une activité
physique régulière permettent de

prévenir le diabète de Type 2.

Le Dr .  Lutard ,  médecin  à  Mayotte  
nous  expl ique  le  d iabète  ! !
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Par Nejla, Ayden et Anis

C'est une maladie qui correspond à
l'accumulation du sucre dans le sang. 
Ce n'est pas contagieux, on ne l’attrape pas
comme un rhume ou une grippe. Elle vient de
notre corps. 
Il y a 2 types de diabète qui sont très différents :
le type 1 qui arrive quand on est petit et qu'on ne
peut pas prévenir alors que le type 2 peut arriver
plus tard et on peut le prévenir.

 J’aime vraiment Mayotte! La beauté de l'île, la
tranquillité de la vie et la gentillesse des gens. 

Quand j’étais petite, je voulais tout savoir sur le corps
humain... alors j'ai décidé d'être médecin. Les études
de médecine durent 10 ans. D’abord on essaye de
comprendre comment le corps fonctionne puis on
étudie comment il tombe malade et comment on le
soigne. 

C'est pourquoi j'ai décidé de faire ma thèse à
Mayotte. Ici il y a beaucoup de personnes touchées
par le diabète (12%) par rapport à la métropole (5-
6%).

Vivre avec le diabete

Le diabete en bref

"12 % des Mahorais sont touchés par le diabète"

QUE SE PASSE-T-IL ?QUE SE PASSE-T-IL ?

Insuline

Le pancréas se fatigue et

n'arrive plus à produire de

l'insuline

Donc le sucre
s'accumule dans

le sang

L'insuline c'est une
hormone qui distribue
le sucre aux organes



Dans une casserole, faire un caramel : faire fondre à sec les 180g de sucre à
feu moyen. NE PAS REMUER jusqu'à caramélisation complète. Recouvrir
rapidement (1/2 cm de large) les fonds des ramequins et mettre de côté. 

Dans une casserole mettre les 500 ml de lait, ajouter l’extrait de vanille.
Porter à ébullition.

Dans un cul de poule, battre les 4 œufs et les 50 gr de sucre. Faire mousser
le mélange. Dès que le mélange est blanchi, ajouter le lait bouillant de façon
progressive.

INGRÉDIENTS POUR 5 PERSONNES

4 oeufs              
500ml de lait 
50 g de sucre (appareil) + 180 g sucre (caramel) 
1 c.a.c d’extrait de Vanille
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Le tradit ionnel  F lan  aux œufs  :Le  tradit ionnel  F lan  aux œufs  :   
A  tab le  avec  les  3ème SEGPA !A  tab le  avec  les  3ème SEGPA !
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MATERIEL

1 Balance, 1 fouet, 1 Grand cul de poule, 1 bol doseur, 2 petits culs de poule, 1
c.à.c, 1 maryse, 1 casserole, 1 marmite, des ramequins

 
Verser cette préparation dans les ramequins et sceller
avec de la cellophane.

Faire cuire les flan au bain marie : Disposer les
ramequins dans une grande marmite profonde. et verser
de l’eau bouillante à moitié (à l’extérieur) des ramequins.
Laisser cuire 15 minutes sur feu moyen.

Une fois la cuisson terminée, laisser refroidir et placer
trois heures au frais.

A toi d'essayer !

CULTURE / ENVIRONNEMENT
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Critiques de Films 
 Chicken Run vu par Nasma

" J'ai aimé le film car déjà la façon dont il a été créée, c'est super bien fait. En
plus, il était drôle et émouvant avec beaucoup d'action, c'était juste super !
Par contre, il y a un moment où ça commence a devenir bizarre et à faire
peur, quand il essaye de s'échapper. La dame faisait des tartes et on avait peur
qu'il finisse dedans.
Mais au final, j'ai bien aimé quand même ! "

 Chicken Run vu par Saïd
" Je veux vous dire que Chicken run est un film qui a été fait avec de la pâte à
modeler. C'est un film que les réalisateurs ont fait à partir de l'imaginaire et
c'est très bien fait. "

 Ratatouille vu par Luqman
" Le mercredi 7 décembre,les membres du club cinéma sont allés à
la MJC de Bambo pour regarder Ratatouille avec madame
Gervereau. Ce que j'ai aimé c'est que le film était passionnant.
A un moment, ça devenait triste parce qu'il a décidé
d'abandonner sa propre famille. "

      Bonne Nouvelle ! Une école de sorcellerie a ouvert ses portes
en novembre 2022 au château du Rocher-Portail, en Bretagne!
Mais attention c'est très différent de l’univers de Harry Potter et
l'école n'a pas le droit de mentionner Poudlard! 

Une Ecole pas comme les autres

    En allant dans cette école on
peut faire partie d'une maison
(Fauvedor, Cerfdelune,
Boucfleche ou Busarde) et
s'entraîner à jeter un sort,
préparer des potions ou encore
participer à des duels magiques!

Par Abdel
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    Pour nous mettre dans le contexte, Harry
Potter est une série de livres réalisés par J. K.
Rowling entre 2001 et 2011. Ces livres sont
devenus des films où Harry Potter, un jeune
orphelin, se rend dans une école de sorciers
Poudlard, où il vit des aventures magiques ! 

ACTUS D'ICI OU D'AILLEURS
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On est partis à la cité scolaire de Bandrele (lycée et collège) pour la formation
Jeune Officiel pour se former à l'arbitrage. On a commencé par apprendre ce
que l'arbitre dois faire sur le terrain : siffler les fautes, ou encore aller là ou le
ballon se trouve et pleins d'autres choses. On nous a aussi expliqué les gestes
que l'arbitre dois faire puis on nous a donné une feuille de test avec pleins de
questions. 
Pour tout vous dire, les questions n'étaient pas faciles, on ne s'attendait pas à
cela.
Ensuite on a rendu la fiche de test, puis on a pris la collation et on est partis
sur le terrain pour s'exercer à l'arbitrage.
Chaque binôme d'arbitre est passé une fois 5 minutes afin que les
enseignants observent et notent la manière d'arbitrer (vision des fautes,
coups de sifflets, déplacements sur le terrain, ...). 
Les membres de l'équipe venus à la formation : Nejla (moi), Nasmi, Fassuhati,
Kalim, EL-anziz, Ichène, Manuella, Younès et Youdas.         

Nejla 

UNE RETRAITE
BIEN MERITEE
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La légende de l'équipe de France
Hugo Lloris vient de prendre sa
retraite nationale. 

Avec une Coupe Du Monde gagnée
en 2018, deux finales de Coupe Du
monde et une Ligue Des Nations
gagnée en 2021, Il a un palmarès
bien fourni.
 Avec plus de 80 sélections en équipe
de France, il devient le joueur de
l'équipe de France le plus appelé pour
les compétitions. 

Riyad
 

      La compétition s'est déroulée au collège de Tsimkoura il
y avait des filles de notre niveau et d'autres beaucoup plus
fortes que nous.
Le premier match, on était en difficulté mais après on a
réussi à se stabiliser on a même gagner le premier match. Le
deuxième match, on a perdu 1 à 12. Elles avaient vraiment de
l'expérience, on se sentait vraiment mal à l'aise mais en tout
cas on a bien ri ! Le 3ème et dernier match, on a fait égalité,
deux buts partout. On aurait pu marquer un but de plus mais
il n'a pas été accepté. Du coup, match nul, mais on était
drôlement contentes.
Ensuite, on a partagé un gâteau, on a pris une photo et on est
rentrés direction la commune de Bouéni.

Nejla 

Compétit ion  Handbal l  F i l l es  à  Tsimkoura
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Oyez !Oyez !Oyez !
Oyez !Oyez !Oyez !

Je fais un dessin, j'écris un
texte, je fais une photo... 

Je le mets ensuite dans la boîte

à talents située en vie scolaire  

DANS LE PROCHAIN NUMÉRO : 

La plante du mois
Les p'tits nouveaux de la direction
Compétitions UNSS : Hand, Rugby, Raid
Les clubs se dévoilent 
Opération nettoyage des déchets
Les addictions expliquées par Dr.Matard
Le jeu des bébés profs
Et bien plus encore ...

Exemplaire gratuit : ne peut être vendu / Ne doit pas être jeté sur la voie publique
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Puis Les journalistes du club
pourront choisir de le mettre
dans le prochain numéro 


